

## AGRADECIMIENTOS

Hay trabajos que son ocio, y tiempos de ocio que son trabajos. Desde la satisfacción del trabajo cumplido y como coordinadora de este libro, me gustaría dedicar unas palabras a todos aquellos que han hecho posible su creación. Cuando uno da las gracias siempre teme olvidarse de alguien: espero que esto no suceda y si es el caso sepa disculparme.

En primer lugar a todos y cada uno de los autores que han colaborado desinteresadamente aportando sus conocimientos y experiencia para la creación de sus respectivos capítulos. Todos, desde diferentes ámbitos, han aportado un grano de arena muy importante para el producto final.

Para que todo el proceso fuera posible no hay que olvidar una mención a las instituciones que cada día trabajan por y para la persona diagnosticada de Esclerosis Múltiple y que han permitido que los profesionales que desarrollan su quehacer junto a estas personas participen en el desarrollo de la obra: la Asociación Mostoleña de Esclerosis Múltiple comenzó el camino con la organización del congreso que fue semilla de este libro, el Centro de Esclerosis Múltiple de la CAM “Alicia Koplowitz” cuyos profesionales han colaborado en numerosos capítulos aportando una visión de equipo; el Hospital Nacional de Parapléjicos de Toledo, la Fundación Hospital Alcorcón y el Hospital Clínico Universitario San Carlos de Madrid cuyos profesionales de reconocido prestigio han aportado toda su calidad en sus respectivos capítulos. Es importante destacar y agradecer la aportación que han realizado profesionales del mundo de la docencia desde tres universidades diferentes: la Universidad Rey Juan Carlos, la Universidad Complutense de Madrid, y la Universitat Jaume I de Castellón.

Por otro lado me gustaría destacar el apoyo recibido por el profesor D. Juan Carlos Miangolarra Page el cual ha brindado su tiempo para la realización del prologo del libro, aportando con ello un respaldo definitivo a la obra.

A lo largo del libro, diferentes profesionales aportan sus conocimientos dando como resultado una visión completa de la Neuror rehabilitación en la Esclerosis Múltiple: neurólogos, médicos rehabilitadores, neuropsicólogos, psi-

cólogos, fisioterapeutas, logopedas, musicoterapeutas y terapeutas ocupacionales han unido sus esfuerzos y a todos ellos gracias.

No quisiera terminar sin agradecer al Servicio de Publicaciones de la Universidad Rey Juan Carlos la oportunidad que ha supuesto contar con su apoyo para la realización de la obra. Parafraseando a Horacio, el placer que acompaña al trabajo hace olvidar la fatiga, y contemplar ahora este trabajo concluido hace doblemente intensa esa emoción.

Para terminar es mi deseo que este libro sea útil a la sociedad, y por lo tanto a las personas diagnosticadas de Esclerosis Múltiple, a quien la Universidad como institución y los profesionales como colectivo nos debemos.

*Nuria Máximo Bocanegra*